

Miércoles 10 de Febrero del 2010

Última modificación 10.02.2010

El Financiero Acceso al crédito se mantiene reducido Viridiana Mendoza Escamilla La competitividad de las empresas en México se ve obstaculizada por el débil Estado de derecho, la excesiva regulación, la existencia de monopolios y oligopolios, así como el reducido acceso al crédito. Durante su ponencia en el Foro Potencia tu Empresa con la Ibero, Héctor Rangel Domene, director general de Nacional Financiera y del Banco de Comercio Exterior, explicó que en nuestro país la penetración financiera es muy baja y hay evidencia internacional de que el crédito es fundamental para que el Producto Interno Bruto crezca, para que la competitividad se incremente y que las pequeñas y medianas empresas puedan elevar su productividad. Detalló que países como Suiza tienen 160 por ciento de penetración financiera y un ingreso per cápita de cerca de 140 mil dólares, mientras que Argentina y México apenas alcanzan 20 o 22 por ciento.

El IETU es constitucional, resuelve la Suprema Corte Fernando Ramírez de Aguilar L. Luego de tres semanas de estudio, discusión y debate sobre la constitucionalidad de la Ley del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), los ministros finalmente resolvieron diez de un total de 42 mil amparos en donde se impugnó esa norma. Además desestimaron, no con contundencia, todos los argumentos esgrimidos en los juicios por las empresas, negocios, comercios y personas con actividad empresarial en contra de la aplicación de ese gravamen. Al negar la protección de la justicia federal a las empresas quejas y confirmar las sentencias de primera instancia, en una votación de seis a cinco, los ministros llegaron a la conclusión de que la Ley del IETU no vulnera los principios de legalidad y proporcionalidad tributaria. El TLCAN no se reabrirá, se fortalecerá Ivette Saldaña El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) no se reabrirá, "se fortalecerá", para lo cual se continuará con la agenda de trabajo para eliminar las barreras no arancelarias, una tarea "tan importante" como fue desaparecer los aranceles. Así lo afirmaron el representante comercial de Estados Unidos, Ron Kirk, y el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, y aseguraron que trabajarán por aumentar la competitividad que ha perdido la región en los últimos años, acelerar su integración y solucionar el problema del autotransporte fronterizo este mismo año. Revisar acuerdo bilateral: CNIV Ivette Saldaña Empresarios de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) pidieron revisar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y profundizarlo, porque hay otros países que reciben más beneficios mercantiles que los que México negoció en 1994. Simón Feldman, presidente del organismo, afirmó que el acuerdo trilateral ya se agotó y requiere de cambios sustanciales que impulsen al sector y frenen la caída de plazas laborales. El número de empleos en esta actividad se incrementó de 396 mil en 1994 a 671 mil en 2000, y de este año a 2009 se perdieron 360 mil. Si se profundizara la relación trilateral y se modificaran las políticas para dar un impulso a la industria del vestido, en los próximos cinco años se generaría de un millón a 1.5 millones de plazas, considerando que es posible crear 640 mil trabajos directos -como se hizo en 2000-, a los cuales se sumarían los indirectos, expuso Feldman. Inflación anual de 4.46 por ciento en enero Marcela Ojeda Castilla Con un incremento mensual de 1.09 por ciento, en enero la inflación general alcanzó el mayor nivel de los últimos 14 meses, impactada tanto por las medidas fiscales como por la política de precios y tarifas del sector público. En términos anualizados se ubicó en 4.46 por ciento, 0.89 puntos porcentuales más que en diciembre, y aunque alcanzó su nivel más alto para un mes de enero en la última década, se ubicó dentro del intervalo (de 4.35 a 4.75 por ciento) del pronóstico de inflación del Banco de México (Banxico) para el primer trimestre. La mayor contribución a la inflación mensual provino del componente no subyacente, con un incremento mensual de 2.27 por ciento y anual de 3.80 por ciento, es decir 2.6 puntos porcentuales más que la tasa anual registrada en diciembre, indicó el instituto central. México, entre tercera y cuarta división de competitividad Isabel Becerril En todos los puntos en que México es medido en los índices de competitividad está entre la "tercera y cuarta división", y el tema en que va más atrasado o presenta una gran falta de cultura es en el cuidado del medio ambiente. Pero no hay que perder de vista que año con año el país desciende uno o dos escaños en competitividad. En 2009 en el índice del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) perdió dos lugares, al pasar del 30 al 32. Roberto Newell García, director general del Imco, expuso que en "todas partes" el país presenta productividades muy bajas, y donde peor le va es en el campo. El país está como los atletas que van a una olimpiada y de regreso se sienten muy felices porque hicieron el mejor tiempo de su vida, pero quedaron en último lugar. Cayó 7.1% anual la Inversión Fija Bruta en noviembre Arturo Robles La Inversión Fija Bruta (IFB) bajó 7.1 por ciento en noviembre de 2009, frente a igual mes de 2008, caída que se moderó con respecto al desplome promedio de 12 por ciento que presentó entre enero y octubre. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que la contención anual obedece al incremento mensual de 1.9 por ciento con respecto a octubre, el más sustancial desde mayo de 2008. El gasto en maquinaria y equipo creció 2.9 por ciento, y el de la construcción subió 0.6, resultados favorables con relación al deterioro que venían acumulando en el segundo semestre. Las cifras sin ajustar u originales establecen que la inversión en maquinaria y equipo cayó en términos anuales 14.8 por ciento, su menor descenso desde marzo de 2009. Modesto avance en bolsa mexicana, más amplio en Wall Street Felipe Sánchez G. La bolsa mexicana no consiguió reflejar del todo las ganancias que tuvieron los mercados de Nueva York, esto al concluir la sesión con un incremento moderado de 0.55 por ciento, con lo que el índice de precios se estableció en 30 mil 818.48 unidades. En su mejor momento la bolsa llegó a ganar 1.14 por ciento. La subida se dio con un volumen de 363.9 millones de acciones y 31 mil 658 operaciones. Por un lado, el alza se dio en parte por una reacción técnica luego de las pérdidas de las semanas recientes. El motivo que impulsó la reacción fue una mejora en las expectativas relacionadas con la aplicación de un paquete de rescate para Grecia y el resto de los países involucrados en el problema de la deuda soberana y de sus elevados déficit fiscales. En la NYSE, el Dow Jones terminó con un avance de 1.52 por ciento, colocado en 10 mil 058.64 unidades; en su mejor momento subía 2.33 por ciento. El Índice S&P 500 concluyó con un aumento de 1.30 por ciento, en mil 070.52 enteros, lejos de su máximo del día de 2.13 por ciento. En la bolsa Nasdaq la subida fue de 1.17 por ciento, al colocarse el Índice Composite en dos mil 150.87 puntos, lejos también de su máximo del día, cuando avanzaba 1.89 por ciento. En el avance de las bolsas contribuyó también una recuperación en el precio del euro frente al dólar, lo que impulsó las cotizaciones de commodities y del petróleo. Las

bolsas de Nueva York no prestaron atención a la noticia económica del día, los inventarios mayoristas, los cuales decrecieron en diciembre 0.8 por ciento, cuando se preveía un incremento de 0.5 por ciento. El centro de la atención estuvo en Europa. El Reforma Baja déficit comercial de País a 246 mdd Ciudad de México (10 febrero 2010).- México revisó ligeramente a la baja el déficit de su balanza comercial de diciembre por un aumento en el valor de las exportaciones petroleras, dijo este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con la revisión, el déficit comercial de México en diciembre quedó en 246 millones de dólares, menor a los 248 millones de dólares previos, según datos INEGI. "Con lo anterior, el saldo comercial para la totalidad de 2009 alcanzó un déficit de 4 mil 677 millones de dólares, el cual se compara con el déficit de 17 mil 261 millones de dólares registrado en 2008", dijo el INEGI en un comunicado. México salió en el tercer trimestre del año pasado de su peor recesión en más de 7 décadas al crecer un 3.93 por ciento frente al trimestre previo. Pero el Gobierno estima una contracción del 6.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en todo el 2009, arrastrado por la recesión en Estados Unidos, el mayor socio comercial de México. Para el 2010, el Gobierno espera que la economía repunte un 3.0 por ciento. Ocupan a más tres entidades Juan Carlos Orozco y Gustavo de la Rosa Ciudad de México (10 febrero 2010).- Aunque en los últimos 8 meses se han generado ya 142 mil 289 nuevas plazas formales en el País, tan solo tres entidades han concentrado la mitad de los nuevos empleos. Nuevo León, Chihuahua y Coahuila suman 49 por ciento de la creación de empleos, según datos del IMSS. El empuje mostrado por Chihuahua y Coahuila en los últimos meses de 2009 y el primero de 2010 estaría relacionado con la reactivación de las exportaciones maquiladoras. Y, en el conjunto, el factor más dinámico es la industria exportadora. Rompe marca la inflación Ciudad de México (10 febrero 2010).- Enero fue un mes complicado para los mexicanos. Los aumentos en los precios de las gasolineras, el transporte público, la telefonía, cigarrillos y cerveza, entre otros, fueron determinantes para que en ese mes se registrará una tasa de inflación de 1.09 por ciento respecto al mes previo, la más alta en 10 años para un periodo similar, indicó el Banco de México. En términos anuales, la tasa de inflación de enero fue de 4.46 por ciento, casi un punto porcentual arriba de la registrada en diciembre de 2009. Las tarifas de autobuses urbanos aumentaron 5.27 por ciento y fueron las de mayor incidencia en la inflación por su alta ponderación. Abre dólar con cautela a 13.15 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 febrero 2010).- El mercado de cambios ha abierto estable para el peso mexicano. En el inicio de operaciones al menudeo, en ventanillas de Banamex, la divisa de Estados Unidos se vendía en 13.15 pesos, el mismo nivel que el martes pasado y se compraba en 12.70 unidades. La apertura de la jornada está siendo marcada por la cautela de los inversionistas, pues el eventual rescate de las finanzas públicas griegas que ayer se veía con más posibilidades, hoy parece que mermaron sus posibilidades. Esto está alimentando la cautela de los inversionistas, según operadores. Abre BMV con ganancia de 0.15% Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 febrero 2010).- El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores se ubica en 30 mil 864.09 unidades, lo que implica apenas una alza de 0.15 por ciento con relación a la sesión previa. Las acciones que más subían en el comienzo de las operaciones eran COMERCI, con 2.09 por ciento; CEMEX, con 1.22 por ciento; y Citigroup (C), con 1.09 por ciento. En contraste, entre las que iban a la baja estaban, Televisa (TLEVISA), con 1.12 por ciento; SIMEC, con 0.29 por ciento, y MEXCHEM, con 0.13 por ciento. El inicio de operaciones de la BMV con alza fue breve, unos minutos después ya perdía 0.18 por ciento y manejaba un volumen de 10.7 millones de acciones. En Estados Unidos, los principales índices bursátiles abrieron con pérdidas: el Dow Jones, con 0.38 por ciento y el Nasdaq con 0.36 por ciento, al ubicarse en 10 mil 20.40 y 2 mil 143.12 puntos. El índice Standard & Poor's también retrocedía a mil 65.83 unidades, lo que equivale una baja de 0.44 por ciento. Ronda crudo los 74 dólares en NY Budapest, Hungría (10 febrero 2010).- Los precios del crudo subían a casi 74 dólares por barril este miércoles, alentados por un dólar más débil, pero limitados por un reporte que mostró un crecimiento inesperado en las reservas de hidrocarburos de Estados Unidos, lo que sembró dudas sobre el ritmo de recuperación en la economía más grande del mundo. Al inicio de la tarde en Europa, el crudo de referencia para entrega en marzo avanzaba 20 centavos a 73.95 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), moviéndose entre 73.18 y 74.30 dólares. En el mercado ICE de Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte bajaba 10 centavos a 72.03 dólares. El martes, el contrato saltó 1.86 dólares para cerrar en 73.75 dólares por barril. El euro ganaba frente al dólar norteamericano el miércoles mientras la Unión Europea parecía a punto de ofrecerle respaldo financiero a Grecia para evitar que se derrumbe bajo el peso de su deuda soberana. El euro se intercambiaba en 1.3791 dólares en Europa, arriba de los 1.377 dólares de la tarde del martes en Nueva York. Cuestionan falta de estrategia digital Lilia Chacón Ciudad de México (9 febrero 2010).- Sin una estrategia nacional que ponga en el centro de la política la conectividad ni las tecnologías de la información y comunicación, México mantendrá un crecimiento miserable e insuficiente frente al resto de su competencia, advirtieron representantes del sector. En la presentación del Forum Broadband for Business, que se realizará del 23 al 25 de febrero, directivos y presidentes de cámaras y asociaciones de empresas de TICs reconocieron que el País tiene un retraso importante en la generación de una estrategia digital, que es una de las palancas del desarrollo económico. Rogelio Garza, director de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información, dijo que la oferta de banda ancha en México es insuficiente y costosa, y que se requiere ampliar la infraestructura con apoyo del Gobierno. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77266.html> Las empresas tendrán que pagar el IETU: Corte Carlos Avilés, José Manuel Arteaga y Manuel Lombera El Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) es constitucional, determinó ayer la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Explicó que el impuesto no vulnera los principios de legalidad tributaria, proporcionalidad y equidad. Especialistas en materia fiscal reaccionaron en contra de la resolución de la Corte porque, comentaron, su intención fue la de blindar las finanzas públicas de México y nunca hacer justicia. Herbert Bettinger, socio legal de la firma Ernst & Young, dijo que la decisión de la Suprema Corte acaba con los amparos contra la ley. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77267.html> Enero, con la mayor inflación en 10 años Ricardo Jiménez y José Arteaga Los incrementos en los precios de los energéticos en el país llevaron a que durante enero de este año se tuviera la mayor inflación para un primer mes del año en por lo menos una década. El Banco de México informó que la inflación, medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), fue de 1.09% durante

enero. Con este resultado, la inflación general anualizada llegó a 4.46%, mientras que al cierre de 2009 fue de 3.57%. Analistas financieros comentaron que el reporte de inflación no debe ser visto con signos de alarma <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77269.html> Empleo tiene avance moderado Ixel Yutzil González El empleo formal en el país, agrupado en las plazas de trabajadores asegurados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), retornó el mes pasado a los niveles en los que se encontró un año atrás. En enero pasado, el número de trabajadores asegurados al IMSS ascendió a 14.076 millones de personas, similar a los 14.073 millones de empleados que estuvieron asegurados al IMSS en enero de 2009. La fuerte pérdida de empleo, que inició con la recesión de la economía global en noviembre de 2008, reportó sus retrocesos más importantes entre junio y julio de 2009, cuando los trabajadores asegurados al IMSS cayeron a 13.868 millones de personas. Este descenso implicó un retroceso en la formalidad cercana a dos años, pues en febrero de 2007 había 13.908 millones de personas aseguradas al instituto. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77274.html> Inversión fija cae 7.1% en noviembre Ixel Yutzil González La inversión en capital físico y en construcción erogado en el país siguió disminuyendo en noviembre del año pasado, al registrar una baja de 7.1% a tasa anual, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A pesar de los pronósticos, la tasa anualizada cayó menos de lo previsto por el consenso de analistas económicos, quienes estimaron un decremento de 12.5% anual, el índice desestacionalizado que mide la inversión fija bruta en el país se situó en niveles similares a los reportados a inicios de 2006. Tras los importantes avances logrados en la inversión física en el país entre 2007 y la primera mitad de 2008, el gasto en capital se redujo considerablemente con la recesión económica global, que ha visto limitado el comercio y la producción. A partir de la segunda mitad del año pasado indicadores productivos como la actividad industrial comenzaron a modificarse a consecuencia de que la producción en Estados Unidos inició un proceso de reactivación derivado del fin de los inventarios y de la incipiente recuperación del consumo privado en ese país. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77280.html> México y EU piden reforzar libre comercio Manuel Lombera Martínez Norteamérica perdió competitividad frente a otros mercados y es indispensable elevar y agilizar la relación comercial entre México y Estados Unidos para fortalecer las economías de ambos países, reconocieron el representante Comercial de la Casa Blanca, Ronald Kirk, y el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, en conferencia de prensa. Estados Unidos y México intercambian cada año 400 mil millones de dólares, pero eliminar barreras no arancelarias entre ambos países puede incrementar este monto, de acuerdo con los funcionarios. "Creemos que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se puede fortalecer para reflejar el estado actual de nuestras economías", declaró durante la conferencia Ronald Kirk. Por separado, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido, Simón Feldman, afirmó que el TLCAN ya no responde a las necesidades comerciales de la región y solicitó al gobierno federal profundizar los mecanismos de integración a través de las reglas de origen. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/10/bolsas-europa-cierran-alza> Bolsas de Europa cierran a la alza LONDRES.- Las acciones europeas subieron el miércoles por esperanzas de que la Unión Europea diseñe un rescate para Grecia, pero el optimismo fue moderado por las palabras del jefe de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, que delineó estrategias para retirar estímulos. El índice FTSEurofirst 300 de los principales valores europeos cerró con un crecimiento de 0.6% hasta los 987.13 puntos, su tercer día a la alza. El índice se encuentra todavía 52% por encima de su mínimo histórico del 9 de marzo de 2009, pero está 8.2% por debajo de su máximo de 15 meses alcanzado el 11 de enero. Las acciones bancarias sumaron la mayor cantidad de puntos y BNP Paribas, Banco Santander, Barclays, Deutsche Bank, HSBC y Societe Generale treparon entre 1.2 y 4.3 por ciento. Crédit Suisse aumentó 3.4% antes de la publicación de sus resultados anuales programada para el jueves. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/10/se-reduce-deficit-comercial-mexico-2009> Se reduce el déficit comercial de México en 2009 México revisó ligeramente a la baja el déficit de su balanza comercial de diciembre por un aumento en el valor de las exportaciones petroleras, dijo el miércoles el instituto de estadísticas. Con la revisión, el déficit comercial de México en diciembre quedó en 246 millones de dólares, menor a los 248 millones de dólares previos, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). "Con lo anterior, el saldo comercial para la totalidad del 2009 alcanzó un déficit de 4,677 millones de dólares, el cual se compara con el déficit de 17,261 millones de dólares registrado en el 2008", dijo el INEGI en un comunicado. México salió en el tercer trimestre del año pasado de su peor recesión en más de siete décadas al crecer 3.93% frente al trimestre previo. Pero el gobierno estima una contracción de 6.8% del Producto Interno Bruto (PIB) en todo el 2009, arrastrado por la recesión en Estados Unidos, el mayor socio comercial de México. Para el 2010, el gobierno espera que la economía repunte 3.0 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/09/%C2%BF-que-mexico-recibira-divisas-2010> ¿Por qué México recibirá divisas en el 2010? Durante el 2009, la entrada de divisas hacia México por exportaciones, Inversión Extranjera Directa, turismo y remesas cayeron 20, 41, 19 y 16%, respectivamente. Se espera que el sector externo mexicano haya sufrido un déficit de 1% del PIB en el 2009. En el 2010, los flujos hacia México se reactivarán. A pesar de la inseguridad y falta de competitividad, la economía mexicana será beneficiaria del nuevo ciclo global que apunta a la alza. En efecto, las exportaciones, la Inversión Extranjera Directa, el turismo y las remesas son altamente cíclicos y correlacionados a la actividad económica de Estados Unidos. Así, la fuerza de atracción que ejerce la economía de estadounidense sobre México es tan grande y potente, que es capaz de determinar los flujos de capitales hacia nuestro país. Incluso, éste parecería ser el argumento del reciente estudio de AT Kearney, en donde México pasó del lugar 19 al ocho como destino predilecto de inversión. <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/02/09/banca-mexicana-blindada-cnbv> La banca mexicana está blindada: CNBV No habrá descalabros en la banca en México con motivo de problemas en bancos e instituciones matrices en el extranjero, aseguró Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El funcionario explicó que a raíz de la situación de reconocimiento fiscal que viven instituciones como BBVA y Santander en España, los bancos en México no presentarán ninguna afectación debido a que sus reservas están constituidas de manera propia y en el territorio nacional, mediante la regulación específica de la CNBV y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Dicha situación, detalló Babatz, es parecida a lo que ocurrió

en el 2009 con Banamex y su matriz Citigroup, institución que no tuvo ningún problema en su operación debido a que los bancos que operan en el país, cuentan con sus propias reservas y capitalización marcadas por las leyes mexicanas. Respecto a las operaciones de lavado de dinero, Guillermo Babatz destacó que la regulación es tan rígida que es por ello que se pueden reportar casos de operaciones fuera de lo común e incautar cantidades de dinero como las reportadas, debido a que es difícil que entren en el sistema bancario y se conviertan en efectivo. "La CNBV y los bancos, trabajan en conjunto con la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y la Procuraduría General de la República (PGR), para poder atender los requerimientos que pueda tener la autoridad en tema de lavado de dinero", expuso el funcionario.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/10/fed-podria-comenzar-retirar-estimulos> Fed analiza retiro de estímulos La Reserva Federal podría comenzar a retirar los estímulos sin precedentes que inyectó durante la crisis, removiendo primero parte del efectivo del sistema financiero estadounidense y luego subiendo las tasas de interés, dijo su presidente, Ben Bernanke. El banco central estadounidense inyectó más de 1 billón de dólares a la economía tras bajar su tasa de interés a cerca de cero para combatir la peor crisis financiera desde la Gran Depresión. Si bien la economía ha crecido en los últimos dos trimestres, el desempleo sigue en un alto 9.7 por ciento. Bernanke dejó claro que el momento para ajustar la política monetaria aún estaba algo lejos, incluso pese a que el pensamiento de la Fed sobre una estrategia de salida había avanzado. "Aunque en el presente la economía estadounidense sigue requiriendo el apoyo de una política monetaria altamente expansiva, en algún momento la Reserva Federal necesitará ajustar las condiciones financieras", dijo Bernanke en declaraciones preparadas para una audiencia en el Congreso estadounidense. La audiencia fue suspendida por la tormenta de nieve que sacude a Washington, pero la Fed decidió de todas formas hacer público el testimonio que Bernanke tenía previsto pronunciar. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/02/09/mexico-sacara-beneficio-exportaciones-eu> México sacará beneficio por exportaciones de EU El presidente FCH recibió también al representante comercial de EU. Foto: Presidencia México se beneficiará de la meta del gobierno de Estados Unidos de duplicar sus exportaciones en cinco años, afirmó Ron Kirk, representante comercial estadounidense, tras reunirse con Gerardo Ruiz, secretario de Economía, en la ciudad de México. Kirk dijo que México es el país que más beneficios obtiene del tamaño de la economía de Estados Unidos y que ambos países se enfocarán a reducir las barreras no arancelarias para dinamizar el comercio bilateral, sobre todo para incluir a las pequeñas y medianas empresas. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/10/index.php?section=sociedad&article=039n1> Educación, derecho humano que el Estado debe dar a todos, señala relator de la ONU

Emir Olivares Alonso

La educación no es un servicio ni un privilegio, sino un derecho humano fundamental que representa la puerta para la consecución del resto de las garantías, por lo que el Estado tiene la obligación de invertir todos los recursos posibles para garantizarla a toda la población, advirtió Vernor Muñoz Villalobos, relator especial de la Organización de Naciones Unidas (ONU) sobre el Derecho a la Educación. Señaló que la enseñanza no existe para resolver los problemas de los empleadores –pues de ser así se vería reducida a los mandatos determinados por la economía mundial–; sino que su objetivo es desarrollar las capacidades humanas que tienen que ver con la filosofía, las letras y el trabajo.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/02/10/index.php?section=sociedad&article=041n1> soc

Comunidades forestales, opción viable de desarrollo: especialistas

Mientras la Comisión Nacional Forestal apuesta con mayor presupuesto a la reforestación y las plantaciones comerciales, alrededor de 2 mil 400 comunidades forestales, con bajos recursos oficiales, han conformado esquemas exitosos reconocidos internacionalmente. En el país existe una superficie forestal comercial de 21.6 millones de hectáreas, en las cuales viven entre 13 y 15 millones de personas; 80 por ciento pertenece a ejidos y comunidades. Se encuentran en los estados de México, Durango, Michoacán, Chihuahua, Oaxaca, Puebla, Jalisco, Chiapas, Guerrero y Quintana Roo.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/02/10/index.php?section=sociedad&article=042n1> soc

El número de mexicanos indocumentados en EU se incrementó 42% en nueve años

Washington, 9 de febrero. El número de mexicanos indocumentados en Estados Unidos pasó de cuatro millones 680 mil en 2000 a seis millones 650 mil en 2009; es decir, un incremento de 42 por ciento, reveló un estudio del Departamento de Seguridad Interna (DHS, por sus siglas en inglés). El aumento representó un promedio de 220 mil nuevos mexicanos indocumentados al año en Estados Unidos, con lo que la proporción de mexicanos en total sin papeles en este país pasó de 55 por ciento en 2000 a 62 por ciento en 2009. "México continuó siendo la principal fuente de inmigración no autorizada a Estados Unidos”, señaló el análisis del DHS.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/02/10/index.php?section=sociedad&article=042n2> soc

Cayó 10% la producción de maíz en el ciclo agrícola 2009 respecto al de 2008

Matilde Pérez U. La producción de maíz en el año agrícola 2009 cayó 10 por ciento en comparación al ciclo anterior, al obtenerse 21.5 millones de toneladas. Los ingresos de los productores también disminuyeron entre 13 y 29 por ciento –según la región–; ante los aumentos en costos de producción y reducción de los precios internacionales del

grano, según análisis de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y de Fideicomisos Integrados en Relación con la Agricultura (Fira). Para este año se prevé que los precios internacionales del grano sigan a la baja, por lo que la perspectiva de ingreso no es favorable para tres millones de pequeños y medianos productores, y será difícil para los agricultores comerciales, apuntaron integrantes de la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas. Persiste el riesgo de “continuar en caída libre” por la falta de incentivos para los más pequeños.